

GÉNEROS

Los géneros musicales son clasificaciones que distinguen las diversas expresiones según el uso de sus instrumentos, sus tendencias estéticas o su contenido histórico. Existe una enorme diversidad de géneros musicales. Entre los más comunes actualmente están el pop, el blues, el rap, el rock y la música electrónica.

- **Pop.** Surgió a finales de 1950 en Estados Unidos, a partir de la herencia del rock and roll y otros géneros. Se caracteriza por tener estructuras simples y accesibles, y patrones rítmicos sencillos y pegadizos.

Desde su aparición ha dominado las listas de ventas y se ha fusionado con otros géneros como la cumbia, el reggae, la salsa, el trap o el tango.

- **Blues.** Sigue un patrón repetitivo en una estructura de doce compases. Su nombre significa “melancolía” o “tristeza”.

Originalmente consistía en un canto solista acompañado por un banjo o una guitarra, pero a mediados del siglo XX adoptó la estructura que se conoce actualmente y que lo popularizó en el Reino Unido y otros países. Sus mayores exponentes son afroamericanos.

- **Rap.** Apareció en las comunidades latinas y afroamericanas de Nueva York en la década de 1970. Combina rima, recitación rítmica y jerga sobre beats o bases de percusión de patrones rítmicos muy pronunciados y monótonos.
- **Rock.** Conjunto de subgéneros musicales derivados del Rock n’ roll estadounidense de los años 60. Se caracteriza por tener un ritmo fuerte y bien marcado y su instrumento de mayor protagonismo es la guitarra eléctrica, que suele estar acompañada de bajo y batería. Puede incluir otros instrumentos como sintetizadores, armónicas, cuerdas acústicas y muchos más.

- **Electrónica.** Se crea y reproduce con instrumentos electrónicos o tecnología digital. Se popularizó a partir de la década de 1960 con la aparición de sintetizadores como el Moog y el ARP 2600, que ofrecieron la posibilidad de experimentar con nuevos sonidos y timbres.

Hacia 1970 se diversificó con subgéneros como el krautrock, el electro y el disco, y posteriormente aparecieron el techno, el house, el drum and bass y el chillwave. La música electrónica es actualmente uno de los géneros de mayor expansión y difusión en todo el mundo.



Referencia:

Pirela Sojo, Fanny. (2024). Música. Enciclopedia Concepto. Recuperado de: <https://concepto.de/musica/>